

LA ALBORADA

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados á dos cuartos linea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez lineas de impresion. Las que resulten de mas serán de pago.

Precio de suscripcion 6 reales al mes y 16 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital 19 reales el trimestre. En el extranjero, franco de porte, 42 reales el trimestre; por seis meses 80 reales; por un año 152.—En Puerto Rico, Cuba y Filipinas 25 rs. el trimestre.

Se suscribe en la Redaccion y Administracion que se hallan establecidas en la plazuela de Frias, número 21, ó por cartas de aviso que se dirijirá al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto. También se admiten suscripciones en la libreria de don Francisco Lozano, calle de San Fernando.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN Á SEIS CUARTOS.

Año III.

Domingo 16 de Junio de 1861.

Num. 481.

Noticias de España.

S. M. la Reina y S. A. la infanta doña María del Pilar continuaban sin novedad á la fecha de los últimos partes oficiales.

En el casino de Tetuan se han establecido dos cátedras: una de árabe, que desempeña el judío Coriat y otra de francés que dirijé don Fernando Dorliac.

El alcalde moro de Tetuan ha ido contentisimo de Madrid y de los españoles.—Nunca podré pagar el cariño que debo á los españoles! esclama cuando le hablan de su viaje á Madrid.

Una carta de Tetuan, fecha del 4, dice que los quintos que habian llegado á reunirse á sus cuerpos, estaban en un estado brillante de instruccion y disciplina. La misma carta añade: «Cada dia se disfruta de mas comodidad y diversiones; todos los domingos se quema un castillo en la plaza principal, pues nuestras autoridades hacen todo lo posible porque sea mas grata la estancia de este ejército.»

No es cierto, como se ha dicho, que se está negociando un tratado de comercio entre los gobiernos de Francia y España. El tratado que se negocia hace

algunos años, y que se concluirá muy en breve entre ambas naciones, es un convenio de derechos civiles y de atribuciones consulares.

El Consejo de ministros celebrado el día 11, y á que asistió el señor director de Ultramar, se dedicó esclusivamente á tratar de asuntos concernientes á nuestras provincias ultramarinas. Todavía no se ha acordado definitivamente la organizacion que ha de tener el Consejo de Estado, que, como tribunal contencioso-administrativo y como cuerpo consultivo, ha de crearse en aquellas posesiones; pero en virtud de este arreglo, que permitirá el gobierno utilizar en altos puestos los conocimientos y los servicios de las personas mas distinguidas de aquellos paises, contribuyendo no poco á afianzar mas y mas los lazos, entre ellos y la Península, las audiencias de dichos territorios, sobrecargadas de negocios, estraños muchos de ellos á la buena administracion de justicia, vendrán á tener el mismo carácter que las audiencias de la metrópoli.

Dice *El Reino*, que el valor de las acciones del Banco de España ha bajado en pocos dias un 41 por 100.

Dice *La Correspondencia de España*: «No conocen indudablemente los nobles sentimientos de S. M. la Reina los que han llegado á creer que sea capaz

de suspender su viaje á las provincias del Norte por no recibir la visita de los emperadores de Francia. La Reina hará el viaje á Santander, si sus médicos siguen opinando que los baños de mar son convenientes á la salud de los príncipes, y allí, como en cualquiera parte, recibirán con la consideracion de que son dignos á los emperadores de Francia, si estos creyesen conveniente venir á su encuentro. Pero insistimos en que no hay tratada entrevista alguna entre la Reina y los emperadores, y creemos difícil que se verifique.»

S. M. la Reina ha asistido el día 13 á misa en la capilla de Palacio, por primera vez, despues de su alumbramiento.

De Marruecos no se tienen mas noticias sino que reinaba completa tranquilidad en nuestras posesiones africanas.

El viaje á Tánger del general Pinzon tiene por objeto visitar aquel puerto y conferenciar con nuestro encargado de negocios en aquella plaza.

Suponiéndose en Paris, no sabemos con qué datos, que la cuestion de Marruecos con España puede resolverse por medio de las armas; dice una carta de aquella capital que si la Gran Bretaña se mueve, la Francia se moverá tambien; si la escuadra inglesa vá á Gibraltar, la francesa volverá á Algeciras; y si Inglaterra apoya abiertamente al

príncipe Muley-Soliman y España hace lo mismo con el príncipe Muley-el-Abbas, Francia estará siempre detrás de la España, alerta, pronta, con la mecha en la mano para cuanto pueda ocurrir: así lo dice *El Español de Ambos Mundos*.

El lunes, en una reducida zona de esta capital, dió un periódico de Valencia, parieron casi á un tiempo dos mugeres. Una de ellas dió á luz dos robustas criaturas; la otra fué menos avara del fruto de sus entrañas y dió la vida á tres individuos de ambos sexos. Los cinco mencionados viven en perfecto estado de salud.

El domingo 9 fué en Cádiz un dia desgraciado: un niño cojido por una rueda quedó muerto en el acto: una muger cayó de una escalera y murió tambien; y por último, dos tripulantes de un falucho, surto en aquella bahía, rñieron acalbradamente resultando muerto uno de ellos.

La Guardia Civil de la Llosa ha encontrado en la cumbre de un cerro llamado el Pedregoso, un cuño de hacer monedas falsas isabelinas de 40 y 4 reales; habiendo apresado á tres sujetos, los cuales, juntamente con la máquina encontrada, han sido puestos á disposicion del juzgado de primera instancia de Liria.

El Clamor dice que en la causa formada en Granada á varios sugetos acusados de ser adictos al culto protestante, el fiscal ha pedido contra algunos de ellos nada menos que la pena de nueve años de presidio, y contra otros la de cuatro hasta diez.

PARTE TELEGRÁFICO.

Cádiz 13.

Han llegado el vapor-correo de la Habana *Almogavar* con 17 dias de navegacion. Asi que deje la correspondencia, se proveerá de carbon y se dirigirá á Marsella. Tan pronto como se saque la correspondencia, transmitiremos por el telégrafo las noticias mas importantes.

La nueva fragata de guerra *Concepcion* salió ayer para Tánger, incorporándose á la escuadra.

Ha entrado en esta bahia la fragata de guerra francesa *Foudre*, de cincuenta y seis cañones. La plaza le ha saludado.

El vapor *Patino* trajo ayer de Africa un batallon del regimiento de Asturias.

Noticias del extranjero.

El periódico de Nápoles la *Settimana* dice el 31 que el jefe napolitano Chiavone, lejos de haber sido batido en Sora, habia intimado al comandante piemontés de esta plaza la rendicion, y que 800 napolitanos habian entrado en Melfi. Todo va de mal en peor en esta pobre Italia meridional, añade el mismo periódico.

La embajada siamesa llegó el 9 á Tolon, donde se la recibió oficialmente y hubo formacion y ejercicios en su obsequio.

Una correspondencia de Turin que publica *Le Monde* de París dice:

«Personas bien informadas aseguran que el conde de Cavour, antes de recibir el Santo Viático, ha hecho una

retractacion formal de todo lo que hubiera podido hacer, decir ó escribir contra la Religion y la Iglesia, declarando que queria morir en su seno. Dos testigos han sido autorizados, á lo que se asegura, para declararlo publicamente.»

Los periódicos extranjeros, y particularmente los italianos, continúan ocupándose de la muerte y los funerales del conde de Cavour. Se permitió al público penetrar en la habitacion donde el ilustre enfermo habia fallecido y donde se hallaba aun el cadáver. El conde habia fallecido en un catrecito de hierro colocado en medio de la alcoba, y allí yacía con la cabeza cubierta con un paño blanco, los brazos fuera de la sábana y las manos juntas, con guantes y sujetao un Crucifijo. El rostro no estaba desfigurado. A las cinco de la mañana se empezó á ayudar á bien morir al enfermo. Al principio contestaba este, pero muy pronto le fué solo posible articular algunas palabras ininteligibles y comenzó la agonía. El padre Santiago, vicario de Nuestra Señora de los Angeles y amigo hacia muchos años del conde, fué quien asistió al moribundo hasta el postrer momento.

Mañana celebrará Su Santidad consistorio y pronunciará una alocucion que se cree ha de ser muy importante. El mismo dia preconizará cuatro obispos americanos. Háblase tambien de una promocion de seis cardenales.

Las cartas de Turin dicen que el partido liberal está muy disgustado de los resultados del periodo legislativo que acaba de trascurrir.

El nuevo ministerio piemontés, privado de la cooperacion directa de hombres tan importantes como Ratazzi, La Marmora y Cialdini, ofrece pocas probabilidades de larga vida en la difícilísima situacion en que el Pia-

monte se ha colocado. Menabrea es un distinguido ingeniero, y Rovere es lugar-teniente piemontés en Sicilia; pero carece de los antecedentes que daban prestigio á La Marmora, Cialdini y Fanti. La salida de este del ministerio de la Guerra se considera una concesion hecha á los garibaldinos.

Dias pasados circuló profusamente por Nápoles una enérgica protesta del pueblo napolitano contra la dominacion extranjera. De aquella protesta debieron tirar millares de ejemplares, los cuales fueron repartidos con tal profusion, que invadieron las casas, los establecimientos públicos, todas las oficinas de la poblacion y hasta los mismos gabinetes de los ministros. «Estos hombres, dice, se apoderaron del poder, se arrojaron sobre el Tesoro real y despues de haberse llenado de oro, se siguen mostrando mas hambrientos que antes. Asi han desaparecido treinta y tres millones que existian á fines de agosto en las cajas del Estado; las propiedades particulares, comprendiendo las de la familia real, han sido entregadas al saqueo; los ornamentos, las riquezas de los palacios reales, y hasta la de la capilla Palatina, fruto de largas y dispendiosas investigaciones, han sido saqueadas, robadas, vendidas á vil precio, ó enviadas á Turin y á Londres.»

PARTES TELEGRÁFICOS.

Turin 13.

El baron Ricasoli, presidente del Consejo de ministros, ha anunciado en la Cámara de diputados que el nuevo gabinete continuará la política del presidido por el conde de Cavour; que impulsará con celo los armamentos y sostendrá los derechos de Italia á constituirse en una sola nacion.

Fronteras de Polonia 12.

Corren rumores de que Varsovia ha sido declarada en estado de sitio.

Hemos recibido el siguiente despacho telegráfico, que nos dá á conocer

con alguna estension el programa del nuevo ministerio sardo, y que demuestra que el nuevo gabinete ha adoptado como programa el pensamiento que preside á los proyectos del ministro de lo interior, señor Minghetti.

Turin 13.

El señor Ricasoli ha presentado á las Cámaras su programa. En él se dice que el gobierno seguirá la política iniciada por el Conde de Cavour, manteniendo ante Europa el derecho de Italia á constituirse en nacion independiente; que tratará de hacerla fuerte, impulsando los armamentos y arreglando la hacienda por medio de un empréstito; que se dedicará á establecer la unidad legislativa y á fundar las libertades públicas y la unidad del reino sobre las libertades comunales y provinciales, y que nada es tan necesario hoy como la concordia entre los amigos del gobierno y de Italia.

Londres 11.

Dice el *Correo de los Estados Unidos*, que reina en Haiti gran agitacion con motivo de la anexion de Santo Domingo, y que hacian grandes preparativos de guerra, habiendo ocupado militarmente la frontera. El presidente habia enviado dos embajadores á Francia é Inglaterra pidiendo proteccion.

Bartholomy, que en 1819 atentó contra la vida de Goffard, ha sido cogido y fusilado. El capitán Pelletier, que robaba negros para venderlos en Cuba y otros mercados de esclavos, ha caido en poder de las autoridades haitianas.

Miscelánea.

Buen orador. — Nuestro corresponsal de Pozoblanco nos escribe que en la festividad de San Antonio, el joven sacerdote D. Miguel Moreno y Moreno pronunció un panegirico, el cual por sus brillantes y bien coordinados pensamientos, cautivó la atencion del numeroso au-

ditorio, y mas que todo por el patético bosquejo que hizo de las maravillas del siglo XIII.

Reciba nuestra cordial enhorabuena, y le aconsejamos consagre una parte de sus tareas á la elevada mision del púlpito, para que un dia se honre el pueblo que nacer le viera y el establecimiento donde recibió su enseñanza.

Buena eleccion.—Ha sido nombrado ayudante secretario del señor Gobernador militar de esta provincia el teniente coronel graduado, comandante de infantería don Manuel Raon, que interinamente se hallaba desempeñando ese cargo por nombramiento del excelentísimo señor Capitan general. Está entendido militar ha sido colaborador de nuestro periódico, y son suyos los artículos que hemos publicado sobre la guerra de Africa: los cuales, por modestia, no quiso suscribir mas que con sus iniciales.

Se declaró en baja.—La carne ha bajado ayer otros dos cuartos en libra: está visto que los carniceros van echando una conciencia lo mismo que un templo. Y los panaderos? Estos andan á bofetones con la conciencia y creo no queda mas recurso que emplazarlos para el dia del juicio.

Nos alegramos.—Parece que está ya concluido el nomenclator de las calles de esta capital, variándose veinte y tres nombres, trece por vulgares y diez por duplicado. Deseamos verlos pronto en las esquinas, á fin de saber por donde andamos.

Al agua, patos.—Han empezado á ponerse en la Ribera las casillas para los baños; con esto y la música que dicen va á empezar á tocar los domingos, vá á adquirir aquel sitio ya la animacion que hay todos los años.

Nos parece bien.—Hemos sabido con satisfaccion que se trata de establecer una sociedad de baile en el ex-convento de Jesus Maria, calle del mismo nombre, con su correspondiente reglamento á estilo de las de Madrid. Recomendamos á nuestros lectores tan feliz pensamiento, y deseáramos que se realizase lo mas pronto posible.

Cárcel.—Va á empezar á construirse en Lucena una nueva cárcel, por lo cual va á venderse la antigua en pública subasta.

Robo.—Antes de ayer, viniendo Cristóbal Navarrete por el sitio de la

Barca, terminó de esta capital, salieron tres hombres desconocidos y le robaron tres caballerías y algunos efectos.

Estravio.—Del cortijo de Cuadrado, término de Valenzuela, se han estraviado tres bueyes la noche del 10 del actual, propios de D. Juan Rafael Porcuna.

Gresca gitana.—Ayer por la mañana, junto al Arco bajo de la Corredera, armaron una camorra mayúscula varios gitanos, de que resultaron sendas bofetadas, estupendos palos, amen de un pistoletazo que á nadie tocó. Resultado de todo, escándalo.

Todas me gustan.—Antes de ayer un par de amigos, á la sombra de un par de botellas, estábamos haciendo un análisis de las muchachas y apartando *in nomine*, las que á cada uno le gustaban. Mi amigo, despues de un buen *latigazo* de ron, dijo que le gustaban mas que todas las altas, morenas, con el pelo á ondas, y la cintura trasparente; sobre todo si tenían menos pies que boca, y si los añadidos eran del color de su mismo pelo. A seguida me preguntó á mi cual tipo me gustaba mas, quedando asombrado de la delicadeza de mi gusto. Dí, me dijo, la verdad de tus simpatías.

—Hombre, le contesté: á mi me gustan las altas, las bajas, las medianas, las amarillas, las coloradas, las rubias, las morenas, las gordas, las flacas, las feas, las bonitas....

—Hombre, hombre, entonces te gustan todas.

—Pues desde que mi madre me echó al mundo he sido así, no he encontrado una muger de desecho.

Verdades económicas.—Dos rateros que vendian escobas, se encontraron en una calle, y el uno preguntó al otro, cómo podia venderlas tan baratas: —Es porque yo robo las palmas con que las hago:—Esa no es razon, imbécil, respondió el otro, pues yo las robo ya hechas, y las vendo mas caras.

Amor conyugal.—Un zapatero que tenia tambien el oficio de lloron en los entierros, suplicó un dia á su compañero que fuese en su lugar á los funerales de un opulento banquero: el otro le preguntó por qué no iba él, y le contestó:—No quiero ir, pues hoy no puedo llorar, ni aun en chanza, porque esta mañana ha muerto mi muger.

¡Oh, gramática!—Uno de nuestros colegas de la córte publica el si-

¿Será posible con tan lindas plantas
Que yo me quede hogaño de barbecho?
¡Qué coro celestial! Como unas santas
No miran si soy tuerto ó contrahecho.
¿A flor tan ruin acude tal enjambre?
¿Y dirán que hay mal pan, si es buena el hambre?
Pues callen, si es posible, breve rato,
En cuanto aplico mi cabal medida,
Con la que al justo venga me contrato
Y maridito cuente de por vida.
Si me aprieta, renuncio á tal zapato.
Suelto me lameré. La despedida,
Disimule el desaire, no se ofenda
Que no es para envidiada tal prebenda.
Oigan en rimas á la pata llana,
(Y rabie la hermandad del verso grifo),
Porque no quiero en zarzas ver mi lana.
El pacto marital con que me rifo.
Rubia guedeja peinará la rana,
Y antes habrá coplero sin Renjifo
Que me atrape ninguna, sino hallo
La que voy á piatar. ¿Callan ó callo?
No quiero en fea, público silicio,
Ni en belleza sin par mi quita-sueño:
Antes que nécia, venga un maleficio
Y antes que docta, un toro jarameño
Lejos de mí, la que se incline al vicio;
Lejos de mí, virtud de adusto ceño.
¿Pido peras al olmo? ¿Al sol celajes?

guiente aviso, que lo insertamos nosotros por ver si alguna persona *caritativa* nos saca de las muchas dudas que ofrece su contenido.

Hélo aquí:
«Se desea encontrar una cria en casa de los padres de la criatura, tiene personas que la abonen, pues ya ha criado otra vez en Madrid. Calle del Desengaño, 21 portería darán razon.»

Las dudas son el saber á qué raza pertenece la *cria*, si á la bipeda ó á la cuadrúpeda, si la persona que abona es á la *cria* ó al que desea encontrarla, y si es la *cria* la que ha criado otra vez en Madrid.

Al que explique el enigma se lo agradeceremos.

Pretenden que la vida es sueño, yo digo que el sueño es vida; solo con él huyen de nuestra mente los pesares que la aquejan y se desliza tranquila nuestra existencia.

Infinitos creen acertar diciendo que no tienen amigos, sino conocidos. ¡Cuántos hay á quienes dan este último nombre, y á quienes, sin embargo, no llegan nunca á conocer!

El emblema del despotismo es la muger.

Muchos dicen que han perdido todas sus ilusiones; se equivocan; ninguno hay que no tenga esperanza, y esta es nuestra mayor ilusion.

¿Por qué nos deslumbra el sol cuando le miramos? Porque es el reflejo de la divinidad.

Por todo lo no firmado,
Acisclo de Prados.

Boletin religioso.

Hoy.—San Fandila, monge, mártir de Córdoba.

Mañana.—San Anastasio y compañeros mártires de Córdoba.

JUBILEO CIRCULAR.

En el Convento de la Encarnacion.
Mañana.—Convento de Santa Isabel de los Angeles.

Continúa el solemne novenario á Maria Santísima del Carmen, que consagra su hermandad en la Iglesia de San Cayetano, y predicará el Sr. D. Andrés Millan, Teniente de la Parroquia de Santiago.—Dará principio á las seis en punto de la tarde.—Hoy es segundo dia.

Continúa la novena á San Antonio de Pádua, en el Santuario de Nuestra Señora de la Fuensanta, á las nueve de la mañana.—Hoy es cuarto dia.

Agora lo veredes, dijo Agrajes.
Yo busco una muger, boca de risa,
Guardosa sin afan, franca con tasa,
Que al ageno festin vaya sin prisa
Y traiga entera su virtud y gasa.
No sepa si el sultan viste camisa,
Mas sepa repasar las que haya en casa,
Cultive flores, cuide pollas cluecas,
Despunte agujas y jorobé ruecas.
El padre director no la visite
Ni yo pague la farda en chocolate;
Que rece poco y bien, riñas me evite;
No sea gasmoña ni con ellas trate.
Solo mentarla toros la espirite;
Primo no tenga capitan, ni abate;
Probar el vino por salud lo intente;
¿Pero tomar tabaco? Aunque rebiente.
Por quita allá esas pajas no alborote
La casa toda, ni oiga la vecina
Si se pegó el guisado; nadie note
Que habla al pobre marido con bocina;
Dulcinea la busco, no Quijote;
No haga de gallo quien nació gallina.
Póngala el amor á sus vivezas dique,
Sin que á fuerza de amor me crucifique.
La que oye brujas, duende la desvela,
Y vé en cada esquinaldo la fantasma,
Que al mal ladron de miedo enciende vela,

Seccion comercial

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 13 DE JUNIO.
3 por 100 consolidado.... 50,65-00,00.
3 por 100 diferido..... 43,80-00,00.
Deuda del personal..... 22,40-00,00.
Acciones de carreteras.—De abril de 4,000, 95,00.—Id. de 2,000, 95,00.—De junio de 2,000, 94,00.—De julio de 2,000 99,00.—De agosto de 2,000, 00,00.—De marzo de 2,000, 00,00.—Obras públicas, 00,00.—Canal de Isabel II, 110,50.—Obligaciones del Estado, 95,75.—Banco de España 220,00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde el 14 al 15 de junio.
Trigo.—Fanegas 470 de 43 á 45-50.
Cebada.—Fanegas 52, de 29 á 30.
Fuera de la Alhóndiga.
No hubo venta.
Carne de vaca á 32 cuartos libra.
Aceite fresco de 00 á 55 reales arroba en la ciudad.
Idem en los molinos de 00 á 43
Al por menor, á 10 1/2 cuartos panilla,
Jabon blando, á 16 cuartos libra.
Precios de los vinos.
En la sierra de Montilla, de 30 á 31 reales arroba.
En los Moriles de Aguilar, de 31 á 32 id.
En Córdoba de 40 á 48 id.

En el mercado de Madrid del 11 se han vendido 2234 fanegas de trigo de 46 0/0 á 57 0/0 rs., quedando por vender 4673. La cebada de 22 0/0 á 25; y la algarroba á 26 0/0.

SEVILLA 14 de junio.—Trigo de 52 á 64. Cebada de 31 0/0 á 33.
Aceite, nuevo á 46 1/4 y 00 0/0; en-doble á 00 0/0; aceiton de 00 á 00.

MÁLAGA 12 de junio.—Trigo de 66 á 68. Cebada de 36 á 38. Habas de 58 á 60. Aceite de 00 á 56 0/0.

GRANADA 12 de junio.—Trigo de 50 á 56 0/0. Cebada de 36 á 39. Habas de 45 á 48. Maiz de 54 á 58. Garbanzos de 00 á 000. Aceite de 00 á 00.

JEREZ 13 de junio.—Trigo de 52 á 61. Cebada de 32 á 36. Maiz de 00 á 49. Habas de 41 á 49. Garbanzos de 00 á 87.

SALON DE BAILE.

En el de la calle de Jesus Maria, habrá esta noche bailes de sociedad, hallándose el salon lujosamente adornado.—A 2 reales la entrada.—A las nueve de la noche.

Que al entrar el murciélago se pasma,
Que á cada trueno grita y se las pela,
Aplique á otro tumor su cataplasma,
Vedo en bocablos melindroso dengue
Como la que al demonio llama el *mengue*.
Dulce no pruebe con goloso dedo,
Ni cace pulgas y ante mí las mate;
De cobarde raton no finja miedo,
Ni lúcio gato mi cariño empate;
Fuera doguito, que si eructa acedo
Cuesta mas muecas que la rima al vate.
¿No dá toda muger picaros ratos,
Sin que traiga además perros y gatos.
De que nuestro vecino vaya ó venga
Jamás haga platillo á la ventana;
Ni flatos gaste, ni vapores tenga,
Gimiendo sin cesar rolliza y sana.
Al tocador los siglos no entretenga,
Y no almuerce á las mil de la mañana:
En paz las horas cuéntelas conmigo
Una de amante, veinte y tres de amigo.
De trato señorial, de porte sério,
Procure sin afan la buena fama;
Huya el descoco y aire de misterio,
Sepas de burlas; odie la soflama,
No haga la niña, no hable con imperio,
Y no viva en la calle ni en la cama,
Ni la moda poniendo por escudo,
Nadie estudie en sus carnes al desnudo.

FOLLETIN.

PROCLAMA DEL SOLTERON,

FOR

D. JOSÉ VARGAS PONCE.

No son todos los maridos
de una suerte bien tratados,
ni querria mas ducados
que los que hay arrepentidos.
(Castillejo. Condiciones de las mugeres.)

Frescas viuditas, candidas doncellas,
Al veneno de amor busco triaca:
Ya mas no quiero ser Perico entre ellas:
A la que quiera ofresco mi casaca.
Hoy, si hacen migas nuestras dos estrellas,
Mano por mano juego á toma y daca.
Niñas, ojo avizor; hoy me remato.
¿Cuál es la que echa el cascabel el gato?
¿Estan ustedes muchas? ¡Jesus cuántas!
Y allí viene un tropel... ¡Vaya! esto es hecho.

SECCION DE ANUNCIOS.

VENTA DE BIENES NACIONALES.

Remate para el día 11 de Julio de 1861, á las doce de su mañana.

BIENES DEL ESTADO.

Fincas urbanas. Menor cuantía.

N.º 17 del inventario.—Una casa, meson, sita en la villa de Fuente Obejuna, calle Triana, n.º 55, procedente de bienes del Estado, formada sobre 675 varas cuadradas, equivalentes á 471 metros y 755 milímetros cuadrados, y contiene en piso bajo descargadero, cocina, tres cuartos, otro id. que sirve de pajar; cuadra y corral; su fachada mira al N., linda á L. con otra de Fernando Haba, al S. Inerte de Diego Cabezas, y á P. con otra de Antonio Marquez. Le ha graduado el perito 225 rs. de renta anual, y está arrendada á Marcelino Herrera en 200 rs., por los que ha sido capitalizada en 3600 rs. y tasada en 4500, tipo para la subasta.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital, se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Fuente Obejuna. Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

CORPORACIONES CIVILES.

PROPIOS.

Segunda subasta.

Fincas urbanas. Menor cuantía.

N.º 153 del inventario.—Una casa fragua, sita en el pozo del Consejo de la villa de Espiel, procedente de su caudal de propios, formada sobre 36 varas cuadradas, y contiene una sola pieza; linda con otra de Maria Manso, la de Antonio Benitez y cerca de don Antonio La Torre. Le han graduado los peritos 200 rs. de renta anual por los que ha sido capitalizada en 3600 rs. y tasada en 1100, tipo para la subasta.

La primera subasta de esta finca tuvo efecto el día 11 de Abril último. Se procede á segundo acto por disposición del Sr. Gobernador civil de esta provincia.

Las advertencias 1.ª, 2.ª, 3.ª, 4.ª y 5.ª iguales á las anteriores.

6.ª A la vez que en esta capital, se verificará otro remate en el mismo día y hora en la villa de Fuente Obejuna.

Solo en pensarlo pierdo los estribos.
¿Cuándo doncella ó recatada esposa
Se vieron en España en cueros vivos?
—¡Oh siglos! ¡Oh costumbre!... Que jumbrosa
Musa, chiton! Los tiempos primitivos
Goza mi patria (¡presunción gloriosa!)
Del teliz paraíso, dando pruebas
De ser todos Adanes, todas Evas. (1)
Digo, volviendo al destripado cuento,
Que mi futura y muy esposa mia,
Ni ha de hacer de mi hogar triste convento
Ni casa con resabios de behetria.
Mano á mano con ella yo contento,
Ella gozosa en dulce compañía,
Mudo silencio no me dá modorra,
Ni vértigos mujer, fondo en cotorra.
Cuando por dicha, caro fruto tenga,
Corra á mi cargo señalar compadre.
Con hijo mio no me empiece arenga,
No exija que á mi suegra llame madre:
No porque tarde pocas noches venga
En falsete ó tenor me gruñá ó ladre:
Niña que luzca su precoz bolero,
Ni chico fabulista no los quiero.
No espere que yo sufra en su embarazo
De antojos la ridicula cadena;

Las notas 1.ª y 2.ª iguales á las anteriores.

Lo que se anuncia al público para conocimiento de los que quieran interesarse en la adquisición de las fincas insertas en el precedente anuncio.

Subasta privada.—Ha-

biéndose dispuesto por la Excmá. Sra. Marquesa Viuda del Salar que se proceda de nuevo al arrendamiento de los cortijos del Fontanar y Teba que son de su pertenencia y que tenga efecto en subasta privada, se anuncia esta para el día 25 del actual y hora de las doce de su mañana en la escribanía de D. José Sánchez Guerra, sita en la calle de Fernando Colón n.º 16, bajo las condiciones que se hallan de manifiesto en dicha escribanía, cuyo acto autorizará el apoderado de S. E. que vive en Córdoba fonda de Rizzi.

El 17 de Junio y hora

de las doce de su mañana, en subasta privada, se enagenan unas casas principales con agua de pié, magníficas habitaciones, dos jardines, tres cocheras y cuadras, en la plazuela de Séneca, número 13, con vistas á la calle de San Fernando y otras unidas á ellas que dan paso á la dicha calle, número 96, y la contigua á las principales en la indicada calle plazuela de Séneca, propias de la testamentaria de la muy ilustre señora Marquesa viuda que fué de Lendihés, la que tendrá lugar en las casas del Sr. D. Antonio Barroso, escribano de este número, en cuyo poder obra el pliego de condiciones y su valor por retasa judicial: lo que se anuncia para conocimiento de los que quieran interesarse en ella.

NUEVA LITOGRAFIA.

En la imprenta y librería de don Rafael Arroyo se ha establecido un obrador litográfico.

Su dueño, iniciado en el pensamiento de importar á esta poblacion todos los adelantos posibles, no ha omitido medio alguno para que sus favorecedores encuentren en los trabajos el mismo gusto y perfeccion que puedan hallar en cualquiera de las principales capitales de la Península.

Targetas de visita, de comision, de establecimientos, esquelas, circulares, facturas, letras de cambio, conocimientos, etiquetas, en negro y en cromografía

Joya del viejo, del galan abrazo,
Trayendo á casa cuanto vé en la agena.
¿No es una gracia que hasta fin del plazo
El marido simplon, ánima en pena,
Sustos temiendo, flujos y traspieces.
Esté el sandio de pasto nueve meses?
Ni la súa costumbre, asaz frecuente,
De cenar en la cama arrellanada,
Y mientras males el marido miente
Reprueba el guiso, riñe á la criada,
Y en santa Ave-Maria juntamente,
Todo al compás de grave cabezada,
Pues glotona, devota, floja y bronca,
Masca á un tiempo, murmura, reza y ronea.
¿Y qué diré de la que á troche y moche
De su gran dote sin cesar blasona,
Rompe galas, sin fin, vive en el coche
Luciendo en todas partes su persona:
De visita en funcion mañana y noche
Locuras con locuras eslabona,
Derrochando sin término ni cuenta,
Y porque trajo seis hasta sesenta?
No en mis días sufrir la estravagancia
De que falsa española se me engringue,
Que hasta el pan y el turron quiera de Francia,
Que con Paris me muela y me jeringue,
Y á flaca bolsa chupe la sustancia.
El modista francés, monsieur La-Pringue,
Seda de Murcia, paño de Segovia,

ó sea en colores para botellas, cajas etc., en fin, todas cuantas obras pertenezcan al ramo de litografía.

Tambien se ejecutan todo género de grabados en metales y en madera. Sellos en alto y bajo relieve, troqueles, láminas, viñetas y cuanto comprenda el arte del grabado de heráldica, historia y caligrafía.

Arrendamiento—De S.

Juan en adelante el de la casa, número 26, calle del Liceo, con cuatro habitaciones bajas y cuatro altas, patio, pozo, pila, despensa y pila de salar, una hermosa cocina y grandes comodidades en la casa n.º 8, cuesta de Luján, darán razon.

Subarriendo. — Desde

San Juan próximo se subarrienda por uno, dos ó tres años, la casa n.º 10 calle de los Moros: tiene buenas habitaciones, cuadras, desbanes y agua de pié; al que le acomode puede tratar con el que la subarrienda, calle de los Manriques n.º 2.

Interesantísimo. — El li-

bro del Porvenir, ó sea reseña de las cincuenta carreras mas importantes, tanto civiles como militares y eclesiásticas, escritas por el abogado D. Manuel de Revilla Oyuela.

En él se manifiesta á qué se reduce cada una de dichas carreras; la edad, documentos y demas requisitos que se exigen para cada una; las materias que hay que estudiar, explicándolas todas; las poblaciones, establecimiento y número de años en que han de hacerse los estudios; los gastos que ocasionan; los empleos á que puede aspirarse por medio de cada una, y los ascensos y sueldos correspondientes por orden de escalafon, la jubilacion ó retiro, segun los años de servicio; las pensiones que las viudas é hijos de los empleados civiles y militares tienen derecho á percibir, etc. etc.—Se vende en la librería de D. Francisco Lozano, á 8 reales el ejemplar.

Pinturas al óleo. — Con-

tando este establecimiento con fábrica propia de aceite de linaza y grandes depósitos de albayalde y todos cuantos colores existen en el ramo de pinturas, ha establecido despacho de

Mantel gallego... ¿No? pues vade, novia
Marimacho no luzca en un caballo
En su rollizo musto pantalones;
De ningún tribunal me explique fallo,
Ni por solo intrigar suba escalones;
Ni de escribir sus dedos crien callo,
Por teuer hasta en China conexiones,
Pues mas quisiera al mes un galanteo,
Que no oír la esclamar: ¡Juan, que correo!
Zurcir á cada paso un ya... ¿me explico?
Conque... pues... ¿eh? mi sufrimiento abisma
¿Y á que en horas no cerrar el pico,
Por cada duelo que remueva un cisma?
¿Y aquel dale que dale al abanico
En visita? ¿Con quién? Con sígo misma.
¿Y el no soltar espejo ó cornucopia,
Jamás hasta de ver su imágen propia?
No mi mujer visite á todo el mundo,
De sangre azul, por ser de sangre goda.
Pobre de mí surcando el mar profundo!
Que vino... que se va... que si acomoda:
¡Yo correr noche y dia furibundo,
Pésame tras festin, duelo tras boda!
¡Yo mal gastar al año mil pesetas
En renovar diez veces las tarjetas!
No sufro... dije poco: yo abomino
De naipes en mujer el gusto ciego,
Y en el monte, malilla ó reversino,
Ver fundir mi caudal á lento fuego.

ellas hechas perfectamente preparadas y cuyos precios son á continuación:

Verde Paris 4.ª de 4.ª, á 7 rs. libra.
Id. de 2.ª, á 5 id. id.
Id. compuesto, á 3, 3 1/2 y 4 id. id.
Plomo, á 2 1/2 y 2 3/4 id. id.
Caoba, á 2 1/2 y 3 id. id.
Azul celeste, á 2 3/4 id. id.
Dicho azul Ultramar, á 5, 6 y 7 id. id.
Porcelana, á 3 1/2, 4 y 5 id. id.
Hay tambien cera labrada, en todos tamaños, á 9 1/2 rs. libra.

Hay otra coleccion de colores preciosos que seria imposible numerar. Su despacho calle Arco Real, número 19. (Droguería.)

El cortijo, tierras y he-

rramiento nombrado Jaroalto, situado en el término de esta capital, compuesto de 684 fanegas de tierra, se arrienda en subasta que tendrá efecto en esta misma ciudad el día 26 del mes actual de doce á una de la mañana, en las casas habitacion de don Rafael Martos, calle de los Saravias n.º 3, apoderado administrador del Sr. Marqués de la Granja, á quien pertenece la mayor parte de este cortijo, bajo las condiciones del pliego que desde hoy tendrá de manifiesto á los que quieran enterarse de ellas.

Se arrienda el molino

Sacetero nombrado de la Granja, situado á la salida del puente en Castro del Rio, un tajon de tierra y los olivares conocidos tambien por de la Granja.

La persona á quien convenga su arrendamiento podrá avistarse en esta ciudad con don Rafael Martos que vive en la calle de Saravias n.º 3, administrador del Sr. Marqués de la Granja, á quien pertenecen estas fincas.

LOS DOS BALCONES.

De esta novela que se ha publicado en el folletin de LA ALBORADA, se han encuadrado algunos ejemplares que se venden en la administración de nuestro periódico al precio de 4 rs.

Se vende el agostadero

de la dehesa de los Majadales. Quien quisiere comprarle puede avistarse con su arrendador que vive plazuela de Capuchinas, n.º 42, de esta capital.

Editor responsable, ACISCLODEFRADOS

CORDOBA
Imp. de este periódico, plazuela de Frias, 31 á cargo de D. José Gomez.

¿Lento? ¡Ya, ya! ¡Gracioso desatino!
No es sino acometerle á sangre y fuego,
Como antaño Leonor, la mogigata,
Que jugó su berlina y volvió á pata.
Pierde: ¿y qué? ¿Nada mas? ¡Iras y enojos
Vomita en casa, despechada y ciega,
Rayos escupen sus airados ojos;
¡Triste el criado que á su encuentro llega!
Son de su fátua cólera despojos
Cintas, flores, airon, con todos pega:
Sobre el lecho vestida se derroca,
Rayos lanzando su blasfema boca.
Trague la mar la falsa y zalamera
Que dice relamida: «Esposo mio,
«Ves aquel nubarron? No salgas fuera
«Guarda la cama mientras quiebra el frio.
«¡Plugiuese al cielo que por ti tosiera.
«No mas Prado, mi bien; ya cae rocío.»
Y de envidia se corre y se remuerde
Si al paso encuentra una viudita verde.
Lejos de mi la dueña publicista,
Hecha edecan con faldas de Dios Marte;
Que de Alejandro explica la conquista,
Marchas, vados, botin, parte por parte:
No pierde simulacro ni revista:
En batalla campal con Bonaparte
Sueña que de un revés le deja cojo,
Y del golpe al marido vacía un ojo.

(Continuara.)

(1) Estas quejas están remedadas en el día con el uso del mirinaque.